
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成２７年 ５月２６日（火）午後７時３０分～９時 

会   場 泉町公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 市報 4月 5日号にある市長の市政運営の基本方針を見たが、1つ目にある保育の

サービスで、保育園と幼稚園のバランスと、これら一体化された「こども園」の

取組について今後の全体像をどのように考え進めるのか。 

 

→ 低年齢児、0～2 歳児のニーズが高くなっている。市内には、市立が 7 か所、民

間 4 か所があり、低年齢児は主に民間の方に預かってもらっている。待機児童は

いないが、希望する保育所に入れるようにしたい。土曜日にも開いてほしいとの

希望があり、休日保育がある保育所に人気が集まる現状である。ニーズに応える

ようにしたい。 

 

② 「街なかのにぎわい創出」だが、天童が非常ににぎわっていて、人がそっちに

行っているのではないか。どこに何をどんなふうに進めていくのか。 

 

→ 街の形態を計画する都市計画の見直しを行っている。大型施設をどうしていく

か、配置していくか。定住してもらうのにどうするか。道路・住宅団地をどこに

張り付けていくかなど、全体として計画していくことが必要。マスタープランが

ある程度できたら、皆さんにもお示ししてご意見を頂戴したい。 

 

③ 歴史遺産・産業遺産だが、永松・幸生銅山の活用をどう考えて展開していくの

か。 

 

→ 資料展なども拝見したが、遺産になってしまったが、歴史の中できちんと残し

ていくことは必要。図録などもあり、いろんな機会に忘れないでもらうよう取り

上げ、できれば常設で見てもらう所を作っていけないか考えております。 

 

④ 予算の歳出部分だが、節約、改善されていると思うが、現在、月２回配布され

ている市報を月 1回にしてはどうか。経費削減になるのではないか。 

 

→ 「市長への手紙」というのがあるのだが、その中にもあったので、月一回でど

うなのかということを広報委員会の中で検討してもらった。結果は、２回でいい

ということになった。２０日はお知らせ的なこと、５日は行政の情報伝達とやっ

ているが、しばらくは２回で実施していきたい。 



⑤ 公民館前の道路だが、冬、除雪車が入ってこない。市道に格上げならないとだ

めなのでしょうか。 

 

→ 私道は一切しないというのではない。要請していただければ、除雪いたします。  

 

⑥ 免許証を返納すると、バスの乗車券やタクシー利用券などを交付している自治

体があり、何もないのは寒河江市ともう一つの自治体だけと聞いたが。 

 

→ 寒河江市では何もない。検討したい。 

 

⑦ マツダ自動車の所の踏切を広げてもらいたい。 

 

→ ＪＲは安全第一で、基本的には踏切はない方がいいという考えも持っている。  

 工事となると、バス代行や安全確認の人員配置など経費は市が 100％となるので大 

きな課題である。まずは、概算の見積りを出していただく。 

 

⑧ 市内にはたくさん公園があり、シニアの皆さんが体力づくりをやっているが、

グランドゴルフの安定した常設になっているところがない。中山町まで行ってい

る。 

 

→ 検討してまいりたい。 

 

⑨ 島東１号線は大雪になると雪の捨て場に困っている。二の堰の水を多くして融

雪するとか、広場を造るとかならないか。 

 

→ 二の堰に水を流すと、上流でたくさん雪を捨てた場合に下流であふれたりする 

 ので、今後の課題である。排雪の時のダンプ代の補助などはあるが、除雪業者と

相談したり、市の建設管理課に相談してください。 

 

 


